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令和５年第１回臨時会が、５月１５日から１８日まで開催され、１７日に行われた日立市議会

議長および副議長の選挙では、副議長に選任されました。 

日立市議会は｢会派制｣の議会運営を行っており、会派は民主クラブ（企業出身の議員７名で構

成）に所属し、委員会は｢教育福祉委員会｣と｢広報広聴委員会｣に所属することになりました。 

※広報広聴委員会では委員長になりました。 
 

■ 座席 
議場での座席は１４番に決まりました。 

（右図をご参照ください） 

 

■ 臨時会の主な内容 
◆日立市議会 正・副議長の選挙 

 議 長：蛭田 三雄 議員（日立市政クラブ） 

 副議長：白石  敦 議員（民主クラブ） 
 

◆常任委員会委員の選任 

 ・教育福祉委員会…保健福祉部、教育委員会に関する事項 

・総務産業委員会…市長公室、総務部、財政部、産業経済部、消防本部等に関する事項と 

他の委員会に属さない事項 

・環境建設委員会…生活環境部、都市建設部、企業局に関する事項 
 

◆議会運営委員会委員の選任 

 ・議会運営委員会…議会の会議規則、次期定例会の会期、議会の活性化等に関する事項 
 

◆広報広聴委員会委員の選任 

・広報広聴委員会…議会だより、議会ホームページ、議会の広報と広聴に関する事項 
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臨時会報告 
 

白石 敦 
 

日頃からの温かいご支援とご指導に心より感謝申し上げます。 

５月８日に初登庁して私の４期目の議員活動が始まりました。 

そして、５月１５日から開催された臨時会では、副議長に選任され

重責を担うことになりました。副議長として議長を支えつつ、議会の

円滑な運営と更なる活性化に努めてまいります。 

また、本市においては、子育て世代と高齢者に対する支援や、女性

と若者の活躍を応援する施策などに加え、まちのにぎわいづくりなど、

様々な課題解決に取り組んでいく必要があります。 

今後とも「快適・元気・安心」な街づくりに努めてまいりますので、

ご支援とご指導をよろしくお願いいたします。 

令和５年 第１回臨時会開催 
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市民運動公園野球場の再整備事業について 
 

■ 市民運動公園野球場 

再整備事業･･･（12億6,390万円） 

◆市民運動公園野球場の再整備を実施 

 

■ 中小企業物価高騰 

対策事業･･･（2億8,910万円） 

◆市内中小企業等に対し、事業の継

続および経営の安定化を支援する

ため応援給付金を支給 

 

■ 日立駅前再活性化事業･･･（2億2,180万円） 

◆日立駅前地区の更なるにぎわい創出

を図るため、パークレットの整備費

および集客イベント費を補助 

 

■ 省エネ家電導入促進事業･･･（1億8,980万円） 

◆エネルギー価格の高騰による家庭の

負担軽減および脱炭素社会の実現に

向け、省エネ家電の購入費を補助 

 

■ 横断歩道橋改修事業･･････（7,750万円） 

◆老朽化した日立駅東跨線人道橋

の撤去と、エスカルロード等への

機能集約（エレベーター設置等） 

 

■ 敬老長寿お祝い事業･･･････（4,520 万円） 

◆各コミュニティで選定したお祝

い品等を高齢者に贈呈 

 

■ デジタル教科書導入検証事業･･･（1,590万円） 

◆ＩＣＴを活用した授業の更なる

充実を図るため、指導者用デジ

タル教科書を拡充 

 

■ その他･･････････････（11 億 1,560 万円） 

◆新型コロナウイルスワクチン接種事業 

◆情報教育環境整備事業 

◆地域公共交通再編事業 他 

野球場は、開設後５０年以上が経過し、メインスタンドの腐食や劣化等による老朽化に加えて、

防球ネットの安全性向上とバリアフリーへの対応が求められているため、市民が憩う交流の場を 

創出するとともに、施設の魅力と利便性の向上を図ることを目的に再整備を進めます。 

令和５年 第２回定例会開催 
 

一般会計予算が32億1,880万円追加補正されました。主な事業は以下の通りです。 

令和５年度 一般会計補正予算が可決されました。 
 

令和５年第２回（６月）定例会が、６月１４日から３０日まで開催されました。 

定例会報告 
 

＜再整備の概要＞【カッコ内は現施設】 

・収 容 人 数：約15,000人【約12,000人】 

       ※内野…約8,000人 

外野…約7,000人（芝生席） 

・グラウンド：両翼100ｍ【094ｍ】 

 中堅122ｍ【120ｍ】 

・附 属 設 備：防球ネット、夜間照明、 

ふれあい広場など 

・メインスタンド：観客席、ダッグアウト、 

         ブルペン、更衣室など 

・工 事 期 間：令和６年１月～令和８年３月 ▲ 再整備後のイメージ 
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かみね動物園にビーバーの新しい獣舎『アメリカビーバーのダム』が完成しました。新獣舎で

はビーバーが泳いだり休んだりする姿を目の前で観察できるようになりますが、現在、子育て中

のため、展示までもう少しお待ちください。 

また、「クマのすみか」の隣には動物たちや

海を眺めながらゆっくり休憩することができる 

展望広場も完成しました。是非ご利用ください。 

『アメリカビーバーのダム』が完成しました 

ト ピ ッ ク ス 

６月１９日に行われた会派代表質問の一部を抜粋して紹介します。 

▲ 展望広場 

１．所信表明について ～元気あふれる日立市の再生について～ 
【質問】市長は所信表明の中で「元気あふれる日立市の再生」を果たす旨の決意を述べたが、３期目の

市政運営にかける思いについて伺いたい。                             

 

【市長】「元気あふれる日立市の再生」は今回の選挙戦でまちづくりへの思いを訴える中で使った文言
であり、私は「一人でも多くの方々が日立市で働き・住み・来て楽しむ」ことができるまちづくりをめ
ざしている。３期目の市政運営にかける思いは多くの方々が幸せを求めて日立市に集い、夢や希望、期待
感や躍動感など、明るさや心の高鳴りが感じられる「元気あふれる日立市」を創り上げていくことである。 
 

２．財政政策について ～持続可能な財政運営について～ 
【質問】今後の財政運営は人口減少や少子高齢化の進行などにより、一層厳しさが増すと予想される

ため、財源確保や歳出削減を図る必要があるが、持続可能な財政運営について伺いたい。         
 

【市長】今後の財政運営は将来の様々な財政需要に応えられる体力を養っていく必要があり、クラウド
ファンディングや企業版ふるさと納税に取り組んで、自主財源の確保に努めていく。また、地方創生・
人口減少対策や安全・安心のまちづくりなどの施策に加え、デジタル化や脱炭素化などの課題について
も、一層の事業の選択と集中を図り、市政発展につながる施策の推進と持続可能な財政運営に努める。 
 

３．教育政策について 
【質問】教育長が就任して、約３年半が経過したが、コロナ禍での教育行政運営は難しいかじ取りで

あったと推察している。これまでを振り返っての評価と今後の教育行政の推進について伺いたい。         
 

【教育長】私の就任後はコロナ禍にあっても、子どもたちの安全安心と学びの両立を図るという、誰も
が経験したことのない状況下での教育行政運営であったが、保護者やコミュニティをはじめ、教職員な
ど、全ての方々の努力を忘れてはならないと考えている。また、教育には｢不易(※1)｣と｢流行(※2)｣があ
り、不易には｢地域とともにある学校づくり｣が、流行にはＩＣＴの活用などがあると考えている。引き
続き、不易と流行の融合を図り、｢元気あふれる日立市の再生｣につながる教育行政の推進に力を尽くす。 

 

※1：時代を超えて変わらない価値のあるもの   ※2：時代の変化とともに変えていく必要のあるもの 

 

 

民主クラブの会派代表質問について 

▲ アメリカビーバーのダム 
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『幸
さいわい

ステーション』をご利用ください 

日立駅前大型商業施設「ヒタチエ」１階の日立市役所 日立駅前出張所『幸ステーション』では 

１９時まで行政手続きができます。仕事帰りや買い物のついでなどで、お立ち寄りください。 

■ 開 所 日：毎日（祝日、年末年始を除く） 

※祝日が土曜日か日曜日に重なる場合は開所します。 

■ 開所時間：１０時３０分～１３時、１４時～１９時 

■ 取扱業務：証明書発行（住民票、印鑑、戸籍など） 

       申請・届出（戸籍、住民異動、印鑑登録など） 

      収納（市税、国民健康保険料、上下水道料金など） 

活 動 報 告 

●日立駅前大型商業施設｢ヒタチエ｣ 

リニューアルオープン記念式典 

家と職場・学校を往復する日常生

活の中で、思わず『よりみち』した

くなるような場所として｢ヒタチエ｣

がリニューアルオープンしました。

７月下旬からは飲食店などの新たな

テナントが順次オープンします。 

【４月】 
・日立さくらまつり 

・日立地区メーデー 

・日立駅前大型商業施設｢ヒタチエ｣ 

リニューアルオープン記念式典 
 

【５月】 
・ひたち国際大道芸 

・日立市議会 第１回臨時会 
（５月１５日～５月１８日） 

・日立市会瀬スポーツ広場 

オープン記念式典  
 

【６月】 
・南部地区文化祭 

・日立市議会 第２回定例会 
（６月１４日～６月３０日） 

・日立工業高校同窓会総会 

 

●日立市会瀬スポーツ広場 

オープン記念式典 

市内６つ目のスポーツ広場として

整備を進めてきた「会瀬スポーツ広

場」(旧:日立製作所会瀬グラウンド)

のオープン記念式典が開催されまし

た。今後はラグビーを中心に様々な

スポーツに利用していただけます。 

ト ピ ッ ク ス 

『まちなかオアシス』を設置しています 
 

市は、熱中症予防のため、交流センター、図書館、市役所などの公共施設のほか、

スーパーなどの商業施設に暑さをしのぐ一時休憩所として「まちなかオアシス」を

９月下旬まで設置しています。 

←この「のぼり旗」が目印です。お気軽にお立ち寄りください。 

◀ 書かない窓口 

パソコンやタブレットを使用

した申請支援により、手書き

の負担が軽減されます。 

◀ マルチコピー機 

マイナンバーカードがあれば、

窓口での手続きをせずに各種

証明書を取得できます。 


